

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Sección editorial.

JUSTAS Y NOVILOS.

El día 16 de Setiembre de 1858 ha venido á despertar en el ánimo de los Cordobeses ese ardiente entusiasmo de sus antepasados por las justas ó torneos, entusiasmo que sin saber la causa fundada de que proveya comenzó á decaer á principios del siglo actual, hallándose casi estinguído en la época que alcanzamos.

Tal linaje de diversiones, de que no pretendemos ahora investigar su origen histórico, tuvo su edad de oro, sus días mas florecientes en los siglos medios de nuestra era. En ellos los ricos hombres, fidalgos é infanzones, sin otra ocupacion que las guerras y los combates, solian de vez en cuando, en los momentos de paz, asociarse, y en lucidas compañías ó cuadrillas celebrar estos juegos con la mayor ostentacion y con toda la pompa y aparato. Ya tuvieron por objeto vengar agravios que habian de repararse ante los juicios de Dios, ó ya realizar publicos desafíos. Andando el tiempo se les dió un impulso mas notable y se celebraban con motivo de algun fausto suceso.

Posteriormente vemos en el siglo XVI que siguiendo la corriente de la época se empiezan á crear hermandades nobiliarias, formándose cuerpos, cuyos individuos han de dedicarse con especialidad al manejo del caballo y á esta indole de escaramuzas; y tanto cautivan la atencion de los monarcas que se les conceden grandes privilegios y prerogativas. Tal fué el origen de nuestras veneran-

das Maestranzas reales, y muy ilustres cuerpos de Caballeria. Muchas capitulaciones y desposorios de Reyes, Principes y Potentados pudieran citar en este momento que fueron celebradas con alguna justa ó torneo.

Mas como quiera que en esos tiempos era privilegio esclusivo del estado noble entrar en la palestra, aconteció que tan luego como los sistemas políticos cambiaron á fines del pasado y principios del presente siglo, vemos desaparecer esas inveteradas prácticas y costumbres, decayendo el gusto y aficion á esta clase de espectáculos, solo quizá por el recuerdo de las personas de quien en su origen y épocas posteriores fueron peculiares.

No desdenamos nosotros que en la actualidad se dediquen los nobles á estos ejercicios, asociándose con personas que aunque no reúnan esa cualidad que da el nacimiento valgan tanto ó mas que ellos por su honradez, virtudes, talento, presencia, y posición social. Recuerden esos linajados varones las siguientes palabras de un sabio cordobés:

Cuanto tú mas ensalzado
Te hallaras si te catas.
Cuanto mas llano te tratas
Tanto eres mas honrado.
Porque así en grande estado
Humildad da hermosura
Como la gentil llanura
En la cumbre del collado.
Soberbia cae sin mina,
Los mansos tienen la cumbre,
Derriba la masedumbre
Lo que la soberbia empina.
El humilde que se inclina
Es planta, que se trasplante.

FOLLETIN. 62

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

A nuestro regreso tendré la seguridad de que Elmina viene curada del deseo de nuevos viajes, y mi existencia continuará su curso de oro y azul. A veces dejé pintarse en mi semblante un tanto de spleen, y la dije exhálalo un suspiro en el aire, como las voces de los tenores i góses:

—Oh, mi dulce amiga! Elmina adorada! Daria mil libras de marfil y de esmeralda por volver contigo, aun cuando sólo sea por una vez, al quinto arco de London-bridge para admirar el acto de hundirse el sol en el horizonte, mirando con sus lindos reflejos la capnegruzca de humo que adorna las escaleras del palacio de Sommersell!

¡Qué felicidad tambien ir a oír un dis-

curso de monsieur Atwod en la cámara de los Comunes!... ¡Leer un manuscrito, un artículo de Mr. Paterson sobre la tala de los bosques de la Nueva Holanda, donde no hay tales bosques! ¡Admirar en Drury Lane la última decoración de la ópera nueva, donde Willis ha pintado á la cula, el lago y las manúbricas de Tiquevely...

—Comprendéis la cólera de mi bella Elmina? Yo creo sentir ya sobre mi rostro las huellas de sus bonitos dedos, y sólo en pensar en esas encantadoras escenas domésticas me vuelvo loco de alegría. Por lo demás, como no tendrán otro testigo que vos, espero que intercedáis en mi favor para aplacar la inocente cólera de Elmina.

—Edward, sed feliz, puesto que lo merecéis, y dejadme seguir mi destino... Yo no regresaré a la Florida ni volveré á ver á Rita. Me indicaréis el camino que debo seguir para trasladarme al puerto virgen de que me habéis hablado, donde esperaré que pase algun buque; aquí es el gran camino que conduce desde el golfo arábigo á Madagascar y el Cabo.

—Cuanto mas hondo se pone
Tanto crece mas ajia.

Otra razon muy poderosa es que por fortuna existen aun en España esos cuerpos aristocráticos, á que únicamente pueden pertenecer los nobles é ilustres hijos de nuestra patria. Y como en la actualidad se hallan en un estado de inaccion casi completa, poniendo en práctica el objeto de su instituto alguna que otra vez, al cabo de larga serie de años pudiera acontecer muy bien que en esos casos dados alguno que otro de sus individuos no tuviese la destreza y agilidad suficientes, y bajo este aspecto les convendrian esas asociaciones, ya que dichos cuerpos, por el estado en que hoy se encuentran no se las proporcionan.

Por otra parte, ¿quién duda que estos espectáculos en su forma lleven el carácter de públicos aunque no lo sean en su esencia? ¿Quién duda que participan de las mismas ventajas y de otras que, como veremos, les son peculiares? Ellos sirven de solaz y de distraccion, de que debe participar el hombre que á Dios plugo no naciera para la vida ascética ó de retraimiento, sino para vivir en sociedad, así vemos á la administracion estender su tutela á las públicas diversiones.

Segun tambien las diversas localidades varia de interés esta indole de juegos. En Córdoba, cuyos caballos han sido la admiracion del mundo, que hoy, por fortuna nuestra, posee buenas y escelentes castas; ¿No podrá acaso con tales fiestas estenderse la aficion hácia ellos, y con la escuela é instruccion esmerada

Willy me dará alguno de sus criados que me acompañe, y encenderemos hogueras en la costa, como lo hacen los naufragos para llamar la atencion de las embarcaciones. Llegado á un puerto comercial inmediato, entablare relaciones con Willy; y espero que me secundareis en este último servicio para facilitar mis operaciones. Hasta he contado con las pias tras que tenéis de reserva para pagar generosamente mi pasaje y regresar al puerto á que habéis dado mi nombre.

Convenid en que todo lo he previsto en interés de mi padre, de Jonatan y del mio. La única operacion comercial no revelará la existencia de la bahia de Agoa ni aun el navio de que me valdré; así, pues, la bahia seguirá siendo ignorada segun los antiguos y respetables deseos de Jonatan; porque al ocuparme de mis intereses, no queria por nada del mundo comprometer los de mis bienhechores.

—Loredan, vuestro plan es prudente, y lo apruebo en todas sus partes, aun cuando no creo sea muy conveniente que os separeis de vuestro Jonatan sin despediros de él ni darle un apretón de manos. —Edward, puesto que es preciso, ha-

que reciban mejorarse considerablemente nuestra preciosa cria caballaria? Lo mismo decimos de los toros. Una casta de mucho nombre existe en la provincia, de que desgraciadamente muy pocos vichos se lidian al cabo del año en la plaza de Córdoba, igualmente con estas fiestas se fomentará la aficion á los toros, pudiendo dar la empresa mayor número de funciones públicas. Así los menestrales y clase baja de la sociedad invertirian en ellas sus ahorros en los días festivos y de descanso, distrayendolos de los vicios, que de ordinario suelen ser rémora á su bienestar y origen de su degradacion.

Pero dejando ya de apuntar sus ventajas, vamos á detallar en palabras muy breves la funcion ecuestre y tauromaquica del día 16, fijando al propio tiempo algunas bases capitales á que deberá sugetarse en nuestro sentir esta sociedad naciente.

Desde las dos de la tarde, multitud de coches y góndolas cruzan las calles de la capital dirigiéndose á la plaza de toros. Multitud de personas de ambos sexos y de todas condiciones y edades dirigen con el gozo en sus semblantes á la referido sitio.

Se conclura

JUAN DE DIOS MONTESINOS
Y NEYRA.

Sección oficial.

—La Gaceta del 13 contiene el siguiente parte telegráfico:

—El Gobernador de la provincia de Lu-

go un nuevo llamamiento á vuestra inteligencia, inagotable en estos casos; inventad lo que queráis! Creéis que podría soportar la vista de Rita, cuando su semblante resplandeciera de alegría y de amor en presencia de su Willy?

—¡Oh! conozco que ese espectáculo haria que mi corazón estallase roto en mil pedazos; su sola idea hincha las venas de mi cuello, da á mi lengua un sabor amargo, enciende la calentura en mi frente y quema las raíces de mis cabellos!

No, no quiero ver una cosa que me mataria en el sitio; porque antes de morir, debo llenar una mision sagrada.

Hacedme un nuevo favor, Edward; contadme mi historia y la de mi padre con sinceridad; que esto es preferible á un subterfugio. Jonatan tiene un corazón de padre, comprenderá mi situacion y me disculpará.

—¿Os habéis fijado detenidamente en todos los detalles de esa resolución, Loredan?

—Sí, de una manera invariable.

—¿No queréis volver á ver la Florida, ni Jonatan, ni...

—No quiero ver á nadie mas que á

go al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion.

Lugo 14 de Setiembre.
S. M. la Reina y el Rey y su augusta real familia salen en este momento, que son la una y 10 minutos de la tarde, para Villafranca del Bierzo, sin novedad en su importante salud, habiendo sido despedidos con las mas entusiastas aclamaciones por el inmenso pueblo que les seguia.

Ademas contiene el real decreto siguiente.

En uso de la prerrogativa que Me compete por el art. 26 de la Constitucion de la Monarquia, y conformandome con el parecer de mi Consejo de Ministros, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Queda disuelto el Congreso de los Diputados.

Art. 2.º Se procederá á nuevas elecciones con arreglo á la ley electoral vigente.

Art. 3.º Las Cortes del reino se reuniran en la capital de la Monarquia el dia 1.º de Diciembre del corriente año.

Dado en la Coruña á once de Setiembre de mil ochocientos cincuenta y ocho. —Está rubricado de la real mano. —El Presidente del Consejo de Ministros, Leopoldo O'Donnell.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la España del 14.

De hoy en ocho dias hará su entrada en la capital de la monarquia española la Reina doña Isabel II, de regreso de su viaje á Asturias y Galicia. Segun noticias oficiales, SS. MM. pernocrarán esta noche en Villafranca, estarán el 16 y 17 en Astorga, el 18 en Tordeillas, el 19 en Arévalo, y el 20 y 21 en el Escorial, entrando en esta corte el 22.

Desvanecidos los temores infundados sobre la aparicion de ciertas enfermedades en Arévalo y en el Escorial, se ha resuelto que S. M. pase por ambos puntos, haciendo su anhelada visita al magnifico monasterio de San Lorenzo.

En virtud de este itinerario oficial anteayer salieron de Madrid y de Alcalá de Henares el batallon de cazadores de Alcántara número 20, y el regimiento de lanceros de Pavia número 7, para cubrir la carrera hasta Villacastin.

Hoy lo verificará el batallon de cazadores de las Navas número 14,

para dar la guarnicion en el real sitio del Escorial durante la estancia de las personas reales con un escuadron de lanceros de Pavia.

—Noticias de Melilla que alcanzan al 6, dicen que la plaza continuaba tenazmente molestada por los bárbaros rifeños. Habian sido apresados por nuestras tropas un cábrabo, un cañon de 16 y crecido número de proyectiles; pero estos descalabros solo servian para exaltar la audacia de aquellos salvajes. A pesar de tener la kábila de Benisid del 22 individuos dentro de la plaza, arrestados, rompió el fuego contra ella sin ninguna clase de consideraciones. Vese, pues, que cada dia se hace más urgente el acabar de una vez con aquellas traidoras hordas á quienes tantos ultrajes debe nuestro pabellon.

—Por orden del capitán general de Cataluña, ha sido disuelta la junta que compuesta de 7 fabricantes é igual número de operarios, existia en Reus, desde primeros de Enero de 1855, la cual tenia por objeto velar por el cumplimiento del compromiso contraido por los fabricantes de tegidos de algodón y los operarios.

—El 12 se verificó en Valencia la consagracion del nuevo obispo de Cuenca. Esta ceremonia que estubo brillante, atrajo á un considerable número de personas que, con las muchas que estaban convidadas llenaban el templo.

—Los diarios de Cataluña nos hablan esclusivamente de las fiestas que celebran y han celebradolos pueblos de aquellas provincias. Entre todas, la que ha estado mas animada, ha sido la del Santuario de Monserrat. Los trenes del camino de hierro, trasportaron mas de 13,000 viajeros desde Barcelona y pueblos comarcanos.

—Las correspondencias de Mallorca fecha del 10, nos dicen que á consecuencia del temporal de aguas que hubo en el mes anterior, los campos están inmejorables. La cosecha de almendra ha sido muy abundante. En aquella ciudad sigue haciendo bastantes victimas, sobre todo en los niños, el sarampion. Desde el 13 de junio al 4 del actual habian fallecido 146 niños y 176 niñas.

escribí el primer dia de nuestra caceria de elefantes en el bosque de las Mimosas. Yo debia morir la mañana siguiente, segun mi costumbre, y tambien segun ella continuó viviendo. Entonces os dije que escribia el retrato del leon para miss Elmira, y os engañé; este papel...

—Edward, ese papel es vuestro testamento haciéndome donacion de la herencia de vuestra tia mistress Kellett; lo sabia.

Edward saltó horizontalmente sobre su lecho de musgo, como si la tierra hubiese temblado bajo su cuerpo.

—¿Y cómo diablos lo sabeis, si nunca me he separado de ese papel?

—Por una indiscrecion mia, de que me acuso humildemente. He leído ese papel interin dormiais.

—Sea enhorabuena; al pronto os creí heclicero; mas prefiero saber que sois indiscreto, cosa mas natural y menos imponente... Asi, pues, todo lo sabeis. Ese testamento os evita haber de aguardar el resultado de mis operaciones comerciales, y coloca en vuestras manos

—Uno de los espedicionarios á Fernando Poó, dá curiosos pormenores acerca de los indígenas que habitan el interior de aquella isla. El carácter de aquellos salvajes es bondadoso, aunque algo malicioso, y son tan amigos de los españoles, como enemigos de los ingleses. Su traje consiste unicamente en un taparabo de hojas de palma. No profesan religion alguna, pero creen en un Dios á quien dicen tienen en el corazon. Con sus mugeres son atroces, las castigan de sus delitos, cortándolas algunas veces la mano derecha, y es tan grande el dominio que sobre ellas ejercen, que están las infelices obligadas á hacer todo el trabajo mientras ellos duermen á pierna suelta, y cuando los maridos comen, las mujeres rezan de rodillas, pidiendo á su Dios les dé una buena digestion. El rey solo se diferencia de los otros en el vestir, consistiendo sus galas reales en un sombrero fabricado de hojas de palma con varias plumas de gallina en su copa; un corbatin de tripas de perro, un baston muy alto de caña con unos cordones y borlas tambien de hojas de palma. Las leyes le permiten tener siete mugeres, distinguiéndose la reina por su taparabo, y un collar y pulseira de coral en bruto.

—El mes actual es el destinado en Vizcaya á las fiestas y romerías. Ultimamente se efectuó la de Ondiz que estubo concurrida en extremo, y sin que hubiera el mas pequeño altercado entre los alegres y numerosos grupos que se entregaban al baile y á la broma.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 14. Reina bastante agitacion en Bolonia y en varios puntos de Italia, causada por la reduccion de la moneda austriaca.

Londres 14. Preparanse en Rusia algunas variaciones importantes en el alto personal de los funcionarios públicos.

Ha habido nuevos asesinatos de europeos en Canton.

El Times y el Morning-herald anuncian la inauguracion del telégrafo eléctrico entre Inglaterra y

una cantidad de plata acuñada que es la mejor especie para apaciguar á los odiosos acreedores. Vuestra delicadeza no debe alarmarse con esta proposicion, pues yo mismo me reembolsaré la suma en el establecimiento de Willy. Esto os hace ganar un tiempo precioso, ¿no es cierto?

—Edward, sois un tesoro de bondad; dame vuestra mano, acepto.

—¿Ya lo creo que aceptais! y yo soy quien debe daros gracias en este asunto, pues me evitais las molestias que lleva consigo una herencia. Vos treis á arreglar mis asuntos en casa de mi notario, y yo, como buen sibarita, sibarita comerciante, no tengo mas que recoger los montones de piastras que me traerá al puerto de Gessin algun ajuste de la compañía.

—¿Sois admirable en todo, Edward! y puesto que lo quereis, soy yo el que en esta ocasion os sirvo á vos.

—Creo que es una casa muy clara...

—Clarísima, Edward.

—Mañana, cuando nos despertemos, tendreis una conferencia con Willy, y lo

Jersey, que ya funciona perfectamente. El Morning-Post, preocupado de otras cosas, recuerda las fortificaciones de Cherburgo, y escita á su gobierno á organizar sin tardanza la defensa nacional en el interés de la influencia diplomática de Inglaterra y de su seguridad interior.

—Los Emperadores de Francia continúan en Biarritz, cuya permanencia promete serles en extremo benefica. Por dictamen de los médicos SS. MM. prolongarán su estancia alli diez dias mas, lo cual retrasará la época en que han de realizarse las grandes maniobras que el Emperador ha de presidir en el campo de Chalons.

—Se han recibido en Madrid cartas de Tampico, fecha 30 de julio, que pintan el tristísimo estado de aquel país, y demuestran el profundo malestar y los riesgos que corren los españoles alli residentes. El vice-cónsul español don Diego de la Lastra espone todos los dias su vida y sus intereses por favorecer á sus compatriotas; pero sus esfuerzos no son bastantes para salvarlos de las persecuciones que sufren.

—La espedicion á Cochinchina continúa á la orden del dia. Dice-se que el almirante Rigault de Genouilly saldrá de las costas de China á principios del próximo octubre con direccion á nuestras posesiones filipinas, y despues de reunirse con las tropas que España piensa aprontar para la campaña, dar cima al proyecto de invasion, que en nuestro concepto no podrá realizarse hasta fines de este año ó principios del venidero, por razones de temperatura.

—De la India lo único que se sabe es que los ingleses habian podido socorrer á su aliado Maunsingh, que los rebeldes tenían en grande apuro. El general Robertson, que mandaba las fuerzas británicas, habia batido á los insurrectos en las inmediaciones de Katuera, derrotándolos completamente. Sin embargo de este y algunos otros triunfos (de escasa importancia por cierto) la verdad es que la guerra no acaba y por tanto el anuncio de haberse pacificado aquellas regiones de que hemos hablado poco há deseando verlo confirmado.

explicareis vuestra situacion; y puesto que me autorizais para que me explique con el tío, empezad por explicaros vos con el sobrino. Willy os elegirá sus salvajes mas inteligentes y aptos, que os servirán de guia, conduciendolos al puerto de Gessin en menos de quince horas. Despues que yo haya visto á Jonathan y Elmira, iré á hacer os una visita, pues creo que vuestras señales de naufrago no atraeran un buque el primer dia...

—Acepto vuestra visita, Edward, á condicion de que no me hablareis de Rita, cuyo nombre quiero que hoy se haya pronunciado por la última vez.

—Sereis obedecido, Loredan, y espero que la supresion de ese nombre en nuestras conferencias será el principio del olvido del amor que la tentais.

—¿Qué criolla mas aturrida! exclamó Loredan, cuya voz sibó entre sus dientes, fuertemente cerrados por la cólera: ¡qué locura de jóven! Encuentra un hombre en el desierto y lo ama, ó al menos se cree amarlo.

Se continuará.

—No se pueden leer sin horror los relatos de lo que estaba pasando en Canton entre europeos y chinos antes de celebrarse el tratado de Then-Sing. Véase lo que dice una carta fechada en Macao el 2 de julio, y escrita por una persona que acababa de llegar de Canton.

«Los negociantes que se establecieron en Honan abandonan sus factorías y vuelven á Macao ó á Hong-Kong, no quedando ya mas que quince europeos que dicen que no abandonan sus casas para impedir que los chinos las prendan fuego, y sin embargo, es de temer que si persisten en su resolución perezcan ellos mismos devorados por las llamas. El barrio de Canton, situado á la orilla derecha del rio, parecía sosegado hace unos cuantos dias, presentándose allí los mercados chinos para contratar, y permaneciendo abiertos todos los almacenes; pero en la actualidad todo está desierto, y transita poca gente por las calles; porque es preciso salir en partidas y con un revolver en la mano, mirando á cada momento para atrás, puesto que allí no se acomete á nadie sino por la espalda.»

«En el mismo Canton es imposible que entre nadie si no va muy bien acompañado, y es necesario seguir un camino donde están apostados numerosos centinelas hasta llegar al cuartel general. Durante los últimos quince dias que acababan de transcurrir, los chinos se atrevieron á asaltar un *schop* (barco cargado de mercancías) y después de asesinar á un criado robaron cuanto pudieron hallar, y prendieron fuego á la embarcación, que por fortuna fué apagada por las tripulaciones de los buques de guerra, que se encontraban á unas 120 brazas de distancia.»

«También ha sido incendiado el pequeño almacén de un piemontés, á orillas del rio. El incendio de un barrio, á donde se refugiaron los criminales, ha sido el castigo impuesto á estos dos atentados. A un francés, que saltó á tierra para comprar víveres, le cortaron la cabeza y las manos. Al saber este hecho el comandante francés, interceptó la calle donde se cometió este asesinato, é hizo cortar la cabeza á todos los varones adultos que se encontraron en las casas comprendidas en un radio de 100 pasos.»

«Estos hechos son horribles y casi ni aun debían referirse. Por lo demás, la desolacion cunde tanto por las orillas del rio, que ya no quedan mas que ruinas. Todos los barcos que formaban parte del pueblo de Canton interesado en ellos tuvieron que retirarse, y el gobierno provisional ha prohibido la navegacion del rio, de modo, que la vida animada que aqui se advertia está trocada en un silencio sombrío, que solo se interrumpe en ocasiones por algunos cañonazos, y por la noche se ven brillar á cada instante los cohetes á la congregación, lanzados por los chinos contra el cuartel general.»

«Dícese que Canton no tardará en verse completamente abandonada á causa de las enfermedades que se desarrollan con intensidad entre las tropas anglo-francesas. De 400 fran-

ceses hay 95 en el hospital militar ambulante. No hay dia en que no oigamos hablar de asesinatos. Hoy hemos sabido que un capitán y seis soldados ingleses han perecido en una emboscada, vendidos por un chino que hacia las veces de guía.»

—En las regatas que han tenido lugar en presencia de los Emperadores franceses, acaban de conseguir un nuevo triunfo los marineros vascos. Han sido los contrincantes una lancha con 16 marineros franceses y otra con igual número de la matrícula de Lequeitio. Habiendo tocado en suerte á los franceses la mejor lancha para la carrera, los vizcaínos, por un arranque tan natural en aquel pais, les cedieron otra ventaja considerable, cual es la de dos remos, presentándose á la lucha 14 tripulantes contra 16 que eran los contrarios; la victoria se declaró por los vizcaínos sin embargo, habiendo sido objeto con este motivo nuestros paisanos de una ovacion completa. Tal entusiasmo han causado estas regatas, que parece que el emperador la idea de citar á un concurso general á todos los puntos marinos, para unas grandes regatas con premios considerables cuyas circunstancias y condiciones se anunciarán con la anticipacion necesaria.»

—De Berlin, escriben que las Camaras prusianas se reunieron en octubre con el objeto de cooperar al establecimiento de la regencia del príncipe de Prusia. No es probable que tengan otra mision por que deben de ser relevadas en el mes de octubre.

—Entre los objetos que los Estados Unidos han regalado al emperador del Japon se encuentran un pequeño camino de hierro y un telégrafo eléctrico. Este último instrumento de civilizacion ha sido montado por un ingeniero japonés y funciona perfectamente en una distancia de cinco leguas. Ha quedado tan satisfecho el emperador, que acaba de ordenar la construcción de líneas telegráficas para unir la ciudad de Yedo, su capital, con las provincias Gokinai, de Tokaido, de Fekouró Koudou, de Sangodo y de Saikaido.

Gacilla.

—POSDATA.—Pocas horas después de concluirse anteayer tarde la brillante funcion ecuestre y tauromáquica, que segun teniamos anunciado, debia tener lugar por convite en la plaza de toros, y de la que seguiremos ocupándonos con detenimiento otro dia, se organizó en el magnifico local del Circulo un baile de confianza, donde tuvimos el gusto de ver á la mayor parte de los que habian tomado parte en la funcion de la tarde. Reinó en esta animada y escogida reunion esa fina cordialidad que siempre se encuentra entre las personas de buena sociedad. Asistieron las dos músicas municipales, que se situaron en las galerías altas, difundiendo sus sonidos por el espacioso patio interior, que forma

un diáfano y delicioso salon de verano. El baile duró hasta cerca de las tres de la madrugada, quedando sumamente complacidos los concurrentes.

—VAN VINIENDO.—Ya se hallan en Córdoba varios de los actores y cantantes de las compañías de verso y de zarzuela, que á costa de grandes sacrificios está organizando en Madrid la empresa del teatro de esta capital para la próxima temporada. También parece que se hacen esfuerzos para cerrar el ajuste con dos típles, cuyos nombres publicaremos oportunamente, si el contrato se realiza, así como la lista de todo el personal de la compañía.

—SOLEMNIDAD LITERARIA.—Anteayer se verificó, como teniamos anunciado, en el Instituto provincial de segunda enseñanza la apertura del curso de 1858 á 1859. El acto estuvo lucidísimo. En uno de los números inmediatos nos ocuparemos de él estensamente.

—CINCO COSAS QUE ACORTAN LA VIDA.—Segun el sabio persa Attar, son las siguientes:

- 1.ª La miseria en la vejez.
- 2.ª Una enfermedad larga.
- 3.ª Un viaje prolongado.
- 4.ª Pensar de continuo en la muerte.
- 5.ª El miedo.

El miedo sobre todo, es una especie de ángel exterminador. El miedo acorta la vida del hombre, en tiempo de epidemia mata mas gente que la misma pestilencia reinante; y, por último, es el principal elemento de la hipocondría. Los hipocondriacos se mueren de miedo de morir.

—REAL DECRETO.—Como habiamos previsto, ayer se recibió en esta ciudad la Gaceta que contiene el Real Decreto de disolucion del Congreso de diputados y que hallarán nuestros lectores en la sección oficial.

—CARTA.—Hé aqui la de un agente de negocios á un sastre que le habia confiado el encargo de hacer despachar una solicitud:

«Amigo mio: He recibido la solicitud, que está muy mal hilvanada, los documentos mal zurcidos, y todo el expediente largo de talle. Digale V. á su abogado que buenas son mangas después de Pascuas, y que ya no se puede dar puntada en el asunto, sin que sea peor lo rotó que lo descosido. El oficial del negociado ha leído la solicitud á ratos, y dice no sabe que corte darle. La cosa en mi sentir, no tiene hechura. Si se llega á descubrir el hilo del paño, tome V. bien las medidas, para que no se diga que es V. un hombre forrado en lo mismo. Bien entendido, que si V. dice que tijeretas han de ser, yo le responderé que no hay peor remiendo que el de la misma tela.»

—ENSEÑANZA RELIGIOSA.—El Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha señalado el catecismo del padre Ripalda, añadiendo por don Juan Antonio de la Riva y el compendio de la Historia sagrada del Abad Claudio Fleuri, como texto para las clases. También ha recordado en una reciente circular á los maestros de ambos sexos

la obligacion de llevar á sus discípulos á las Dominicales de sus respectivas parroquias.

—ENTERADOS.—La direccion de estancadas ha pasado una circular á los administradores de las provincias dictando algunas medidas para que desde primero de octubre próximo queden relevadas las administraciones de correos, estafetas y carterías, de la obligacion de espende sellos de franqueo.

—PRÓROGA.—La subasta anunciada del arrendamiento de varias fincas del Estado para el 30 del presente mes, se verificará el dia 3 de octubre próximo venidero.

—NO LO HE VISTO.—No pasa dia sin que encontremos en los periódicos alguna anomalia estraña é inesplicable; hoy le ha tocado el turno al algodón. En la hacienda de un tal Mr. Thomas Smith, Richemond, Estados Unidos, hay un campo que dá una especie de algodón considerado como una verdadera curiosidad. En quanto á calidad y filamento difiere muy poco del algodón comun. No así en su color, pues el de este campo es de un carmin delicado é igual en todas sus fibras. Las hojas de la planta son del mismo color del algodón, y gradualmente pierden su carmin hacia los bordes, que llegan á ser de un verde natural. Esto no es debido á enfermedad alguna de la planta. Es un fenómeno natural, por decirlo así. No sabe el propietario de la planta de donde procedió originalmente la semilla, y no se conoce bastante hoy su origen.

Boletín religioso.

Hoy, S. Emila y S. Jeremias, mártires de Córdoba, y Sto. Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia, confesor.

—Los Santos jóvenes Jeremias y Emila, nobles cordobeses, criados desde niños en la basílica de S. Cipriano; hoy la Victoria, y valerosos defensores de la fé de Cristo, fueron presos por sus creencias religiosas y luego decapitados en el año 852.

—Hoy reza la Iglesia de los mismos Santos, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Doctores.

—Mañana segundo dia de la devota novena que á Maria Santísima del Socorro consagra su fervorosa hermandad, por la madrugada, concurrirá á la iglesia del convento de Sta. Cruz, donde predicará el Sr. D. Juan Gomez Mora, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Octavo dia de novena á Maria Santísima de la Aurora en su hermita, á las oraciones.

—Cuarto dia de novena de Ntra. Sra. de las Mercedes, en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O. en la hermita de Consolacion.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de los Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Doctores.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1858. Imp. y Lit. de D. Faustino García Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 17 de Septiembre...

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba...

Table with columns for 'Panegas', 'Precios', and 'Alhondiga' listing prices for various goods.

FUERA DE LA ALHONDIGA. Trigo... Cebada...

ACEITE fresco dentro de la ciudad... MALAGA... GRANADA...

CORREOS. MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente...

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente...

MALAGA. Granada y su carrera. Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego...

TRANSPORTES. TRASPORTE GENERAL DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIO DIA DE ESPAÑA.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten...

En el parador de Valdepeñas, Campo de S. Anton, se admiten...

tequera los martes y viernes a iguales horas. Su despacho en Córdoba...

CARRUJES DE CORDOBA A MADRID. de la propiedad de D. José María Amo.

José Espajo, conocido por Coronado, deseoso de complacer a el publico...

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará su viages a Lucena...

AVISOS. PERDIDA. En la funcion de novillos celebrada el 16...

VENTA. La de una casa calle de Siete revueltas con el num. 5...

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa num. 3...

ARRENDAMIENTO. Se arriendan desde S. Miguel próximo las dehesas...

Los gonorreas, purgaciones y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias...

BAZAR DE GAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camisas, botones...

Escopetas carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros...

Utiles superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Utiles superiores, gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas...

Cápsulas peruvianas de Borrell.

Los gonorreas, purgaciones y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias...

ramo de la Prothesis dentaria, ó sea construcción de toda clase de piezas artificiales para la boca...

Haré piezas de todas formas y por todos los métodos conocidos como mejores, cuales son: de tubo, de oxampones, de pñotas, de medicación, de resortes, de esguiza, de encias...

En cuanto a las extracciones me recomiendo el crédito que en mi larga práctica tengo adquirido en esta capital y su provincia...

Otro surtido especial de instrumentos particulares tengo para la limpieza de la dentadura, cuya operacion haré sin perjudicar en nada su esmalte y restituyéndole su primitiva y natural blancura...

Recomiendo a los padres de familia no descuiden en nada la dentadura de sus niños, pues en un principio pueden remediarse las imperfecciones y deformidades de los dientes para presentar en la juventud una boca correcta y natural...

La higiene dentaria ha sido tambien objeto de mis estudios y especiales cuidados. Poseo al efecto un completo surtido de polvos, elixires, opiata, cepillos y todo lo mas necesario para la salud y frescura de la boca y limpieza de la dentadura.

Vivo calle Carreteras num. 32 y Zapateria num. 38.

PERDIDA DE UN PERRO. Quien se hubiese encontrado un perro pasción, blanco y tabaco, mosqueado con una oreja partida...

VENTA. La de un molino aceitero de la propiedad de Rafael Leon, en el pago de las Ollerías num. 6, con prensa hidraulica...